

## BAB V

### SIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### A. Simpulan

Simpulan yang dapat diuraikan dari hasil penelitian yang berjudul perancangan media edukasi pranikah menggunakan aplikasi ispring suite bagi calon pengantin.

1. Perancangan media edukasi pranikah dilakukan untuk analisis kebutuhan melalui wawancara, observasi dan studi dokumentasi. Hasil analisis kebutuhan menunjukkan bahwa diperlukan media edukasi digital yang dapat diakses kapan saja dan dimana saja sehingga pelaksanaan pendidikan pranikah efektif, fleksibel dan mampu mencapai tujuan yang diharapkan.
2. Pembuatan media edukasi pranikah diawali untuk penyusunan materi yang sesuai dengan konsep ilmu edukasi pranikah dan kebutuhan calon pengantin. Kemudian membuat *flowchart* dan *storyboard* dalam memudahkan penyusunan dan memberikan visualisasi media yang akan dibuat. Media edukasi pranikah dibuat menggunakan aplikasi ispring suite dapat digunakan pada *smartphone* operasi android memuat empat fitur yang meliputi fitur *learn* menampilkan materi berbentuk teks dan video dengan dilengkapi gambar, fitur *test* berisi soal pilihan ganda, fitur *role play* berupa soal studi kasus dan fitur *guidelines* memuat informasi secara umum media edukasi pranikah.
3. Hasil evaluasi melalui *expert judgment* menunjukkan bahwa media edukasi pranikah sangat layak untuk digunakan. Hasil validasi materi diperoleh persentase skor 91% dengan indikator materi disusun secara sistematis sesuai konsep ilmu edukasi pranikah dan kebutuhan calon pengantin, menggunakan bahasa baku, dilengkapi ilustrasi dan contoh yang memberikan pemahaman dan memperjelas isi materi. Hasil validasi media diperoleh persentase skor 95% dengan indikator desain media menggunakan kombinasi warna yang harmonis dan ukuran huruf proporsional, media menampilkan gambar dan video yang mengarah pada pemahaman materi yang dijelaskan, media dapat digunakan dengan mudah dan gratis di *smartphone* pada sistem operasi android.

## **B. Rekomendasi**

Rekomendasi yang dapat disampaikan berdasarkan hasil perancangan media edukasi pranikah menggunakan aplikasi ispring suite bagi calon pengantin pada program pendidikan pranikah di KUA diantaranya yaitu:

1. Bagi Peserta Pendidikan Pranikah

Peserta dapat memanfaatkan media edukasi pranikah sebagai media pendukung yang dapat diakses dan dipelajari dimana saja dan kapan saja dengan mudah.

2. Bagi Penyelenggara/KUA

Penyelenggara atau pihak KUA dapat memanfaatkan media edukasi pranikah sebagai media pendukung dalam penggunaan media yang lebih inovatif berbasis digital dalam pelaksanaan pendidikan pranikah.

3. Bagi Peneliti

Bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian tentang media edukasi pranikah menggunakan ispring suite dapat melakukan implementasi atau analisis pengaruh penggunaan media ini terhadap efektivitas pelaksanaan pendidikan pranikah dan hasil belajar calon pengantin.